

シンナガサキミーティング開催レポート

i n 小島小学校区



令和7年2月18日（火）、自治会やPTAなど16人の皆さんにお集まりいただき、小島小学校区の「シンナガサキミーティング」を開催しました。自己紹介では、それぞれの立場で地域活動に取り組んでいることなどをお話いただきました。

いただいたご意見

① 車みち整備事業について

車みち整備事業は地元と市の熱意があってこそ完成するものであるが、現場の状況をぜひ見に来ていただきたい。特に階段の撤去について、隣の地主の賛同が得られずそのままになっている。道路幅があまりとれないのであれば、軽自動車を通れる幅でもかまわない。階段を撤去すれば、スムーズな迂回路が確保できる。

市の考え方
回答

車みち整備事業は、住民の居住環境の改善と防災性の向上を図ることを目的とした事業で、地域の実情に応じて長崎市と地域が一体となって整備を行っています。

しかし、用地提供等を含めた事業協力について、地元自治会や地権者の同意が得られていることが条件となっております。これまで市と協議を行ってきた経緯もあるということでしたが、改めて、地元としてのご意向をご確認いただいたうえで、中央総合事務所地域整備1課（電話：095-829-1164）までご相談いただければと考えておりますのでよろしくお願いいたします。

② 空き家について

空き家対策について、市が空き家調査をしていると思う。空き家の水道管が凍結して破裂した際に、市に対応してもらった。壁が崩れて隣家に被害がでそうなときも、市から家の人に連絡してもらったが誰も来なかった。個人情報もあるので、空き家の持ち主が分からない状況なのか、連絡先が分かっている状況なのかで構わないので教えてもらいたい。

また、町内にかなり空き地があるが、地主と連絡がとれないので、町内の役員で年に2回くらい草刈りをしている。将来的に増えると思うが、市としてどう考えているのか。

市の考え方
回答

ご相談いただいた空き家の指導状況については、所有者等の氏名、住所等の個人情報をお教えることはできませんが、「所有者調査中」や「文書送付済」などはお答えできますので、建築指導課（電話：829-1174）へお問い合わせください。

また、近隣の空き家でお困りの場合は、建築指導課へご相談ください。建築指導課で現地確認、所有者等調査、所有者等への文書送付等の対応を行います。建築物がない空き地については、環境政策課（電話：829-1156）へご相談ください。

③ 市の補助金情報について

市のいろんな補助があるが、地域貢献をしたいと思っている人が動きやすいような、補助情報をまとめたものがあれば非常に助かる。

市の考え方
回答

地域活動等で使える市の補助制度を一覧にしたものは作成していませんが、自治振興課では、新任自治会長を対象に研修会を行い、自治会に対する助成制度も含め市による自治会への支援全般について資料を配布して説明を行っています。

また、全自治会及び全連合自治会に対し、自治会活動に関連する市の支援や助成、補助金についてを紹介する「自治会活動の手引き」を配布しています。

また、市民活動センターランタナでは、NPO法人やボランティア団体等が活用できる補助制度の情報を民間の制度も含め幅広く収集しており、募集期間中のパンフレットや要綱等を施設内のラックに設置するとともに、補助金の申請サポートや活動に関する相談などを通して市民活動団体の支援に取り組んでいます。今年度から市（当室、まちなか事業推進室、平和推進課）と民間の補助金・助成金に関する合同説明会（年2回）を開催し助成側の連携を図るとともに経済的側面による支援に取り組んでいます。

④ 公園の今後のあり方について

上小島4丁目の近くには公園が3か所あるが、場所が悪く使用頻度も低い。公園の草刈りも2人で1日かかる。桜尾公園は墓の道を通って奥にあり、防犯的に良くないと思う。上ノ切公民館の上に空き地があり、何年も売地である。車でも行けるので、代替地にならないか。人通りがあるところに公園をつくってほしい。

市の考え方
回答

長崎市の公園については、地域のニーズを踏まえた新たな利活用や都市の集約化に対応した、安全・安心で快適に利用できる公園の再整備を図る必要があります。また、人口減少や施設の老朽化に伴い、公園等の長期的に安定した維持管理や機能を維持していくため、廃止を含めた適正配置や用途変更に伴う効率的な利活用を実施していきます。

ご提案にあった空き地の利用については、上段の効率的な利活用を含めて実施していきますが、民有地を買収しての公園整備は考えておりません。

そのほか、「台風・大雨等発生時の避難体制や避難所の環境について、イノシシ対策について、自治会加入促進について、地域活動の担い手確保について」などのご意見をいただきました。

いただいたご意見は、担当部局と共有し、今後の市政運営に活かしていきます。

鈴木市長のひと言

今回は、小島小学校区の地域の課題をみなさん色々忌憚のないご意見をいただき、本当にありがとうございました。皆さんそれぞれ立場で、地域のために一生懸命頑張られている状況がよく分かりました。いただいたご意見は、関係部局としっかりと共有させていただき、少しでもみなさんのお役に立てるように頑張っていきたいと思えます。



参加者からの感想

同じような考え、悩みを聞いた。市長の意見も生で聞いた。

いろいろな意見に対して、市長からの明確な返答があった。意見が話しやすい状況であった。

自治会、地域の方の意見を聞いて良かった。

意見を反映させていただきたい。今後も「シンナガサキミーティング」を継続してほしい。

